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ПРИШЛА МАДАМ 
МЕНЯТЬ МОНЕТКУ… 
(Кое-что из русского национального фольклора) 

В ПРЕСЛОВУТЫЕ 90-е, В РОССИЙСКОМ ГОСУДАР-
СТВЕ, МОЖНО БЫЛО «ОБОГАТИТЬСЯ», ИСХОДЯ ИЗ 
РЕКЛАМЫ «ОБОГАЩАЮЩИХ» КОНТОР, БУКВАЛЬНО 
В СЧИТАННЫЕ ДНИ. «ПРИНЕСИТЕ НАМ ВСЕ СВОИ 
СБЕРЕЖЕНИЯ, ПОДОЖДИТЕ СОВСЕМ НЕМНОГО, 
СТАНЬТЕ БОГАТЫМ ЧЕЛОВЕКОМ. ОБЕЩАЕМ (100%), 
ЧТО БЛИЖАЙШИЙ ОТПУСК ВЫ ПРОВЕДЕТЕ, МИНИ-
МУМ, НА КАНАРАХ». 

 И ведь верили, несли 
свои кровные, трудом и по-
том нажитые сбережения в 
«МММ», «Русский дом Се-
ленга» и в прочие, обеща-
ющие всеобщее матери-
альное благо финансовые 
пирамиды. Кому-то хоте-
лось купить жене сапоги, 
кому-то подъёмный кран от 
Лёни Голубкова, с автогра-
фом южноамериканской 
телезвезды, которая узна-
ла, что она телезвезда, ког-
да приехала в Россию, (на 
родине говорили, что она 
простая актриса мыльных 
опер). Итог известен. Кому-
то денежные средства граж-
дан России, а все осталь-
ным… (простите, русских 
слов по этому поводу мало, 
да и те все матерные). В об-
щем, все желающие попа-
ли одним местом в «Хопёр», 
издавая звуки, похожие на 
рекламный визг: «Ну, вот я 
и в «Хопре», благо, что бук-
ва «Х», на всех печатных 
устройствах, будь то ста-
ренькая пишущая машинка, 
или навороченная ПЭВМ, 
находится совсем рядом, по 
диагонали, от буквы «Ж».

Вы, уважаемые читатели, 
если думаете, что пресло-
вутые 90-е далеко за гори-
зонтом, очень сильно оши-
баетесь. Конечно, нет уже 
так ярко выраженных фи-
нансовых пирамид. Ушли в 
небытиё, оставив свой кри-
минальный бизнес и став 
добропорядочными бизнес-
менами, различные напёр-
сточники, кидалы и пр. Но 

дух 90-х витает над Росси-
ёй до сих пор. Дух витает, а 
деньги по прежнему улету-
чиваются.

Недавно обратилась в 
нашу редакцию одна моло-
дая ростовчанка. Назовём 
её «Мадам». Однажды, про-
водя свой досуг в Интерне-
те, (кстати, то ещё место 
для «развода»), прочита-
ла наша Мадам о том, что 
один из филиалов Россий-
ских банков, находящихся 

в г. Ростове-на-Дону, меня-
ет 10-ти рублёвые монеты 
на аж 1000 (ТЫСЯЧ) рос-
сийских же рублей. Вот, 
наконец-то, отличный спо-
соб вложить свои сбере-
жения, найти по всем кар-
манам, по всем дыркам в 
карманах, по всем копил-
кам, в виде, как обычно 
«хрюшки», спасительные 
червонцы. И показать всем 
как, с простого червонца, за 
считанные секунды нажить 
такой процент в банке. Сла-
ва Богу, что у нашей визи-
терши нашёлся всего один 
червонец….

Дальше все как обычно. 
В банке её приняли с радо-
стью. Ещё бы! Очередная 
жертва появилась, а слово 
«халява» из нашего лекси-

кона пока ещё не удалено. 
Естественно, дали подпи-
сать кое какие документы. 
Мадам документы подписа-
ла, воодушевлённая неслы-
ханным процентом от сдел-
ки, довольная пошла домой. 
А потом, уже в кругу семьи, 
прочитала то, что она в бан-
ке подписала. А в банке она 
подписала договор на пре-
доставление ей этих пре-
словутых 1000 рублей, но 
уже в качестве кредита на 
банковскую карту. А вторую 
подпись наша Мадам поста-
вила под заявлением о со-
гласии предоставления ей 
кредита ещё аж на 50 000 
рублей. Естественно с на-
числением ей всех положен-
ных процентов по кредиту.

После прочтения всех 

этих документов пришло… 
озарение. Только тогда Ма-
дам поняла, что её просто 
напросто « развели» по сце-
нарию пресловутых 90-х.

К чести банка, наимено-
вание которого мы пока не 
называем, данная история 
закончилась практически 
безболезненно. Мадам рас-
тогнула договор с банком ( 
банк не успел перечислить 
на её счёт 50 000 рублей), 
заплатила проценты по кре-
диту в 1000 рублей, которые 
банк обещал ей бесплатно, 
всего за одну монетку сто-
имостью 10 рублей. Сдала 
карту банку. 

 А сколько подобных Ма-
дам к юристам не обращает-
ся? Сколько из Вас, уважа-
емые читатели, обращается 
к юристам, прежде чем под-
писать какой-нибудь элемен-
тарный, и как уверяют банки 
и другие организации, стан-
дартный договор. Договор, 
который при прочтении пре-
вращается в полупожизнен-
ную кабалу. Кстати, телефон 
одного из юристов, оказыва-
ющих помощь в решении на-
ших читателей, длительное 
время публикуется в нашей 
газете.

Уважаемые читатели!
Не думайте, что вре-

мя Остапов Бендеров дав-
но прошло. Оно не прошло, 
просто Остапы носят другое 
наименование. И прежде, 
чем поставить свою подпись 
под каким-нибудь банков-
ским документом, не поле-
нитесь обратиться к юристу. 
Вы конечно заплатите за 
консультацию, но что это по 
сравнению с теми деньга-
ми, которые Вы заплатите за 
« обменять монетку на 1000 
рублей». Помните, бесплат-
ный сыр в мышеловке есть, 
но только для второй мышки.

Геннадий МЕНЯЙЛО
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КОНФЕРЕНЦИЯ
24 ОКТЯБРЯ ЭТОГО ГОДА, В РОСТОВСКОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ 
УНИВЕРСИТЕТЕ ПУТЕЙ СООБЩЕНИЯ СОСТОЯЛАСЬ НАУЧНО-
ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ «ФАКТОРЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ 
РАЗВИТИЯ МЕЖКУЛЬТУРНОГО ДИАЛОГА, ТРАДИЦИЙ МЕЖЭТНИ-
ЧЕСКОЙ ДРУЖБЫ НА ДОНУ» ПОСВЯЩЕННАЯ 75-ЛЕТИЮ СО ДНЯ 
ОБРАЗОВАНИЯ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ.

Перед собравшимися выступил 
зам. губернатора РО, казачий ге-
нерал Водолацкий В.П. Он отме-
тил, что хотя на Дону проживает бо-
лее 170 этносов и народностей, за 
национальные проблемы «никто не 
брался». Председатель комиссии 
общественной палаты РО по моло-
дежной и информационной полити-
ке, и.о. президента РГУПС Колес-
ников В.И. отметил достижения в 
области развития взаимопонима-
ния между представителями раз-
личных народностей обучающихся 
в ж/д университете. Были высказа-
ны конкретные инициативы: подго-
товить и реализовать программы 
конкурсов по вопросам межнацио-
нальных отношений, представлять 
просветительские программы на 
телевидении, использовать интер-
нет-ресурс, создать информацион-
но-аналитический центр по данным 
вопросам, создавать совместные 
трудовые студенческие отряды. 

По мнению зав.кафедрой «Со-
циальных коммуникаций и техноло-
гий» ЮФУ, профессор Денисовой 
Г.С., последнее время на телеви-
дении активно муссируется тема 
«понаехали тут». Люди иных на-
циональностей приезжают учить-
ся, работать. Со своими обычаями. 
Но начинаются трения с местным 

населением из-за различий в мен-
талитете. По мнению Галины Сер-
геевны, политика сохранения эт-
нических групп ошибочна. Только 
торжество закона и защита отдель-
ной личности может обеспечить 
стабильность общества. Из истории 
видно, что политика подданичества 
Российской короне нивелировала 
национальную принадлежность Су-
ворова, Барклая де Толли, Багра-
тиона и т.д. Сейчас регулирование 
поведения членов этнических групп 
осуществляется через т.н. диаспо-
ры, которые не закреплены юри-
дически. Уже можно наблюдать, 
когда молодежь диаспор не слу-
шается своих старших. Это ярко 
прослеживается на востоке обла-
сти, где выросли этнические груп-
пы турков-месхитинцев, дагестан-
цев, чеченцев. Особое напряжение 
во взаимоотношения русской(!) и 
чеченской диаспор. Следователь-
но, стратегию этничества необхо-
димо разрушать. Нужно жесткое 
правовое регулирование. Возника-
ет проблема регулирования эконо-
мики и земельных отношений, т.к. 
дагестанцы занимаются животно-
водством, турки – овощеводством, 
а русские выращивают зерновые 
культуры. Встает проблема земле-
пользования.

В.П. Водолацкий и зам. мини-
стра внутренней и информацион-
ной политики РО Некрасов В.А., 
согласились с докладчиком, что 
все подобные конфликты – недо-
работки полиции. МВД часто зани-
мает пассивную позицию в реше-
нии данных вопросов, а некоторые 
представители данного мигистер-
ствапредпочитают просто брать 
взятки (деньгами, баранами и т.д.) 
и «не замечать» зреющего недо-
вольства. Беспокоит проведение 
«русских маршей», «славянских 
забегов» и экстремистская трак-
товка ислама. Приток мигрантов 
изменяет этническую картину ре-
гионов. Это проблема не только 
России, но и западных государств. 
Ушла в прошлое общность людей 
– советский народ. А вот с россий-
ской самоидентификацией – про-
блема. Пример –перед всеми фут-
больными матчами российской 
лиги исполняется гимн России, а 
в Татарстане – гимн Татарстана. 
Вызывает беспокойство история с 
хиджабами, в Ставрополе. 

Представитель ДГТУ рассказа-
ла, что в техническом университете 
проводятся «дни толерантности» и 
тренинги межнационального обще-
ния, т.к обучаются студенты более 
30 национальностей. Но докладчи-
ком была отмечена и трудность об-
щения с кавказцами. Прозвучало 
предложение ввести экзамен на со-
циальную зрелость. А если кавказ-
цы приезжают сюда, чтобы пропа-
гандировать свои идеи, то возникает 
вопрос – зачем? И если об этом на-

чинают говорить вслух, то проблема 
нуждаемся в решении.

Руководитель осетинского об-
щества «Алания-ИР» Эдуард Кур-
гуев отметил, что межнациональ-
ные и межрелигиозные конфликты 
– угроза стране. По его мнению, не-
обходимо создать министерство по 
делам национальностей. А так же, 
необходима экспертиза школьных 
учебников, иногда они сеют раскол. 
«Мы создали фонд, чтобы пропа-
гандировать любую национальную 
культуру. Отечественную войну вы-
играл не «эфемерный» советский 
народ, а русские, украинцы, белору-
сы, осетины, татары, грузины и т.д. 
Необходимо укреплять именно на-
циональные корни, иначе получим 
общество «родства не помнящее»».

Атаман станицы «Ростовская» 
– Сергей Фаустов призвал мусуль-
ман к бдительности. «Высмеивая 
другую веру, вы копаете себе мо-
гилу. И не надо забывать, что, в ос-
новном, славяне сидят за кнопками 
ракет, охраняя мир и покой стра-
ны».

Председатель Комитета по 
межнациональным отношениям, 
религии и казачеству Юрий Сер-
гиенко отметил, что власти горо-
да проводили социологический 

опрос населения. Итоги: боль-
ше половины опрошенных (53%) 
отметили, что состояние межна-
циональных отношений в горо-
де среднее , 31% – хорошие, 8% 
– плохие, 8% ответить затруд-
нились. Жителей города боль-
ше волнуют инфляция, бюрокра-
тия, безработица, состояние дел 
в правоохранительной системе, 
ЖКХ. Больше всего горожане до-
веряют информации в интернете. 
К телевидению, газетам, радио – 
индекс доверия отрицательный.

 Студенты ростовских вузов вы-
сказались за реанимацию русской 
культуры. Подчеркивалось, что ни 
одно государство не отделяет эко-
номику от политики. По мнению 
Ахмата Гакаева, карачаевца : «…
Российский паспорт – это толь-
ко юридическая связь со страной. 
Но, если есть цель в жизни, то на-
циональность не имеет значения. 
Все конфликты носят межличност-
ный характер. Всем очевидно, что 
именно русская культура и рус-
ский народ является государствоо-
бразующим. Если Америка против 
России, то я против Америки».

По итогам конференции была 
пронята резолюция. 

Николай Смирнов                                                

МЫ ОБЕЩАЛИ ЧИТАТЕЛЯМ РАССКАЗАТЬ О ЗАНЯТНЫХ 
СОБЫТИЯХ, КОТОРЫЕ ПРОИСХОДИЛИ В ПЕРВОМАЙСКОМ 
ОВД Г. РОСТОВА НА –ДОНУ (И НЕ ТОЛЬКО В НЕМ).

В двадцатых числах октября 
2009г. в районе магазина «Уют», 
(что на 2-ом посёлке Орджоникид-
зе в г. Ростове н/Д) несколько му-
жиков встретили знакомого, кото-
рый заходил в аптеку.

Они знали, что несколькими 
днями ранее тот «поступил некра-
сиво» по отношению к их общей 
знакомой. Знакомого окликнули, 
что бы поговорить на эту тему. 

 Был это гр. Понадцов в по про-
звищу «Кот».

Видимо от нехватки средств, 
(а котам всегда мало), решил по-
живиться у их общей знакомой, 
(которая являлась инвалидом, 
онкобольной, неподвижной и фак-
тически доживавшей свои послед-
ние дни). Понадцов залез к ней в 
«загашник» и забрал последние 
500 рублей, а еще некий препарат 
прописанный ей, как обезболиваю-
щее. Наркоманам все одно у кого, 
да как. В принципе и коты унюхав 
валерьянку готовы на всё, но они 
животные, хотя бы….

«Коту» объяснили, – всё то, что 
он забрал у больной, необходи-
мо вернуть и напомнили – у беспо-
мощных людей забирать послед-
ние остатки пенсии и лекарства 
это подло.

Понадцов пообещал извиниться 
и вернуть то, что он забрал. Мужи-
ки вместе с ним решили проехать 
к больной.

Приехав, Понадцов отдал ка-
кое то обезболивающее, по словам 
умирающей – героин, (далеко не то 
«лекарство», которое он забрал до 
этого). При сильных болях эта га-
дость никак не сопоставима с тем 
препаратом, который был похищен.

Больная напомнила «Коту», что 
и деньги следует вернуть, в про-
тивном случае она напишет заяв-
ление в милицию.

А вот с этого момента, начина-
ется самое интересное.

Понадцов, сообщает – я явля-
юсь внештатным сотрудником РУ-
БОПа и вы пожалеете, что вообще 
со мной связались! 

Надо заметить, что никто этому 
значения не придал. Они и рань-
ше слышали, что «Кот» работает 
«внештатником». Наркоман.

И сильно ошиблись.
26.10.2009г. позвонил на те-

лефон одного из ребят тот самый 
«Кот» и предложил встретиться с 
ним и его «людьми», для разгово-
ра.

Поскольку были недалеко и тем 
более на машине, решили, почему 
бы не подъехать?

Встретились возле ДК «Рост-
сельмаш».

Поставили машину, увиде-
ли «Кота». С ним было несколько 
мужчин. 

Вдруг, те кто были с «Котом» 
резко отошли на несколько шагов, 
а из микроавтобуса вылетели «ма-
ски – шоу», причем даже один раз 
выстрелили.

По словам одного из ребят, они 
сразу упали на землю, подлетев-
шие бойцы били нещадно… 

После этого сотрудник ОРЧ-
2 (как потом выяснилось) забрал 
ключи от машины и деньги, со сло-
вами « тебе они уже все равно не 
пригодятся» и что-то засунули в 
карман каждому!

В дальнейшем, около часа ле-
жали «лицом в землю». Потом еще 
примерно столько же стояли упер-
шись лбами в стену «ДК». По исте-
чению нескольких часов, всех доста-
вили в Первомайский отдел. В ОВД 
еще раз хорошо «побеседовали», 
но уже опера, суть беседы свелась 
нимного-нимало, к 500 000 рублей…

По словам одного из задержан-
ных, отказ был воспринят, как глу-
бокое недопонимание ситуаци и, в 
которой он и его товарищи оказа-
лись, «побеседовали еще раз» – не 
помогло.

И пошли «следственные дей-
ствия дальше»…..

Видимо тогда и стал у оперов 
ОРЧ-2 вопрос что делать дальше? 
Денег задержанные давать не со-
бираются принципиально. А ещё 
грозят, что как только выйдут, сра-
зу на судмедэкспертизу. И во все 
контролирующие органы напишут 
заявление.

Один из задержанных Бареев. 
услышал разговор между работ-
ником ОРЧ 2 Кандзюба и Понад-
цовым (Кот) о том, что они должны 
были лишь «просто поговорить», 

как уладить вопрос с больной 
женщиной, Кандзюба объяснял, 
что его начальник отказался уча-
ствовать во всем этом и коллеги 
Кандзюбы из ГУВД посоветовали 
написать ему рапорт, и записи про-
токола устного заявления о престу-
плении от Понадцова.

А ещё, Конзюба говорил Понад-
цову, «что только таким способом 
нас (задержанных) можно обезвре-
дить, как свидетелей…». 

Кстати, обобранная больная, на 
тот момент уже написала заявле-
ние в милицию.

 Понаданцов согласился. И они 
с Канзюбой пошли в соседний ка-
бинет писать протокол. Его и заре-
гистрировали в КУСП ОВД Перво-
майского района.

Понадцов подписал указанный 
протокол. В кабинет, где находил-
ся Бореев, вошел Зайцев, тоже ра-
ботник ОРЧ-2 и сказал, «помимо 
тротила у тебя сейчас будет и раз-
бой»… Что и произошло.

Без предыстории, трудно было 
бы понять дальнейшее развитие 
событий. 

У троих задержанных находят: 
у Бареева тротиловая шашка без 
взрывателя, у Филоненко более 
100 гр. марихуаны, у Лозового бо-
лее 100 гр. марихуаны. 

Плюс к этому, статья о раз-
бойном нападении «совершённое 
группой лиц по предварительному 
сговору».

Оперативность поражает. В тот 
же день возбудили уголовное дело. 

Составили десятки документов. 
Постановлений, рапортов и т.д., но 
один документ меня действитель-
но поразил – постановление о при-
знании Понадцова гражданским 
истцом! И всё это за один вечер!

Однако. Почему-то Понадцов 
не написал заявление в Первомай-
ский ОВД по месту проживания, а 
обратился в ГУВД в ОРЧ 2.

И занялись этим вопросом, как 
нетрудно догадаться, Зайцев и Конд-
зюба. У себя в ОРЧ -2 они не стали 
регистрировать данное заявление. 

А что те, которых задержали, 
(не 15-ти летние дети), отправля-
ясь на встречу, понимая, что там 
могут быть и сотрудники милиции 
обзавелись, таким «набором ста-
тей» в карманах?

После задержания и описан-
ных «спортивных процедур», дол-

гое время не пускали адвоката, а 
все то, что снимали камеры наблю-
дения, где выталкивали адвоката, 
(где ходили умывать после «разго-
воров» с задержанными) «не пред-
ставилось возможным получить».

Сначала тянули «кота за хвост», 
(естественно не того которого при-
знали потерпевшим), а после сооб-
щили, что записи сохраняются все-
го неделю. Здорово, да?  

Когда привезли, через несколь-
ко дней после задержания в суд 
побитых мужиков, для избрания 
меры пресечения, когда у одного 
из них – Бареева ребра сломанные 
хрустели и где им, вызвать «ско-
рую» пришлось, появились два 
опера Кондзюба и Зайцев…

Вопреки предписанию врача 
«скорой помощи» о диспансери-
зации, вопреки протестам адвока-
та, добились отъезда «скорой по-
мощи».

Врач сделал обследование на 
месте, выдал медицинские доку-
менты, в соответствии с врачеб-
ным долгом. Позже, на основании 
этих документов была проведена 
экспертиза.

А в недрах отдела полиции Пер-
вомайского района г. Ростова на-
Дону, где и родилось заявление 
о разбойном нападении, в кото-
ром Панадцов указывает, что его 
«били несколько человек, даже би-
той били и он терял сознание, по-
том его еще отвели в какую-то 
рощу, опять избили и бросили», а 
в заключении СМЭ написано «лег-
кий вред здоровью».

Зато у одного из задержанных 
Бареева, по заключению СМЭ те-
лесные повреждения средней тя-
жести!!!.

Дальше, всех взяли под стра-
жу и целый год не могли закончить 
следственные действия. Пришлось 
в силу Закона «отпустить под под-
писку».

Кстати, найдя у задержанного 
тротиловую шашку никто не удосу-
жился провести у него дома обыск 
и это, когда в стране есть антитер-
рористический комитет, когда идет 
такая борьба с терроризмом.

А может, если по Закону то, са-
жать придётся совсем не тех. И со 
всем не за то… 

О том, что происходит сейчас, 
Сергей Бареев, пытается, как гово-
рится, бить во все колокола!

Выясняется, что любое дей-
ствие, направленное на защиту 
обвиняемых упирается в невиди-
мую стену. Из материалов уголов-
ного дела «исчезает» лист с под-
писями понятых, которые якобы 
были при изъятии тротиловой 
шашки!

И это после того, как выясни-
лось, что один из понятых – быв-
ший сотрудник Первомайского 
ОВД, (уволенный за превышение 
должностных полномочий).

 А второго понятого разыски-
вать, суд отказал, а потом и вовсе 
лист из дела «пропал», с оригина-
лом подписи. Позже восстановили, 
но только ксерокопию…

15.10.2012. Бареев заявил, что 
не верит в честность рассмотре-
ния дела и постарается «свести 
счеты с жизнью в зале судебных 
заседаний возможно тогда обще-
ственность либо надзирающие 
структуры обратят внимание».

А ещё Бареев сообщил cуду о 
том, что в перерыве в судебного за-
седания, записал разговор между 
ним и гособвинителем, смысл ко-
торого – «подавайся в бега, насчет 
тебя все равно установка дана». 

А в следующем заседании 
19.10.2012, (кстати, в этот день его 
ждали в следственном комитете, 
видимо кто-то всё же заинтересо-
вался этим делом, которое длится 
3 года) заявил прокурор ходатай-
ство об изменении меры пресече-
ния с «подписки», на заключение 
под стражу, в связи с тем, что «Ба-
реев угрожал ему».

В этот день, в здании суда на-
ходилось более 10 бойцов ФССП 
и несколько сотрудников полиции.

 Меру пресечения Барееву из-
менили. Его взяли под стражу, хотя 
кроме заявления прокурора, дру-
гих поводов просто не было. С мо-
мента нахождения под подпиской, 
Бареев не пропустил ни одного су-
дебного заседания. 

После оглашения определения 
судьёй Бобровским, Бареева по-
местили в клетку, где он порезал 
себе вены. 

Сергей Бореев написал огром-
ное количество писем, Президенту 
РФ, Премьеру РФ, в СК РФ, Проку-
рору РФ и т.д. Редакция следит за 
развитием событий. Мы о них не-
пременно расскажем.

Вадим ЗАХАРОВ

СУДЕЙСКИЕ СТРАСТИ, С «ДУШКОМ», В РОСТОВЕ-НА-ДОНУ



3октябрь   2012 г. №20 (45)

МИНСКИЕ ЗАРИСОВКИ. 
И РОСТОВСКИЕ…

МИНСК – СТОЛИЦА РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ, АДМИ-
НИСТРАТИВНЫЙ ЦЕНТР МИНСКОЙ ОБЛАСТИ И МИН-
СКОГО РАЙОНА. КРУПНЕЙШИЙ ТРАНСПОРТНЫЙ 
УЗЕЛ, ПОЛИТИЧЕСКИЙ, ЭКОНОМИЧЕСКИЙ, КУЛЬ-
ТУРНЫЙ И НАУЧНЫЙ ЦЕНТР СТРАНЫ. ПЛОЩАДЬ ГО-
РОДА СОСТАВЛЯЕТ 348,85 КМ2, НАСЕЛЕНИЕ –1 МЛН. 
889 ТЫС. ЧЕЛОВЕК. НАСЕЛЕНИЕ ВСЕЙ БЕЛАРУСИ 
ОКОЛО 9,5 МЛН. ЧЕЛОВЕК.
Недавно вашему покор-

ному слуге, довелось побы-
вать в столице Белоруссии. 

Первое, что бросается в гла-
за приезжему – это порази-
тельная чистота и порядок 
на улицах. Конечно, осенью, 
бывает листья опадают с де-
ревьев, но на тротуарах ли-
ствы мало, а утром так во-
обще не увидишь. Все чисто 
выметено. Про проезжую 
часть вообще разговора нет. 
На газонах, опавшую листву 
убирают раз в 3-4 дня. Сам 
по себе город красив. Широ-
кие проспекты. Здания про-
сто сияют внешней опрят-
ностью и аккуратностью, 
причем не только с фасадов. 
Специально отклонялся от 
уличного маршрута. В глуби-
не дворов порядок! Чувству-
ется хозяин. 

Особенно колоритен го-
род ночью, когда включает-
ся подсветка зданий. Четко 
ходит общественный транс-

порт. Троллейбусы и автобу-
сы, производства Минского 
автозавода, как с иголочки. 

Очень удобные. Некоторые 
ещё пахнут заводской кра-
ской. В общественном транс-
порте приветливые кондук-
торы при необходимости 
подскажут, как вам проехать 
куда надо, где выйти. Город 
строится. Причем застраи-
ваются окраины, разумеет-
ся, со всеми подземными 
коммуникациями.  Истори-
ческий центр города не уро-
дуется. На стройках трудят-
ся исключительно белорусы. 
Так называемых гастарбай-
теров, я не видел ни разу. И 
что совсем уж удивило – со-
стояние автомобильных  до-
рог. За 10 дней я не увидел 
ни одной ямы на проезжей 
части! Причем не только на 
улицах, но и во дворах тоже! 
Да и в поселках Минской об-
ласти, состояние дорожно-
го полотна, по сравнению 

даже с Краснодарским кра-
ем, просто идеальное. Поко-
сившихся заборов нет. Дома 
огорожены узорчатыми пли-
тами разных цветов. Краси-
во. Аккуратно.

Властями Минска огоро-
жен участок бывшего воен-
ного братского кладбища 
времен первой мировой во-
йны. Фамилии когда-то по-
хороненных здесь людей, в 
отлитых металлических пли-
тах. Посередине стоит пра-
вославная часовня. Среди 
лежащих в земле Минска, 
встречаются еврейские и 
кавказские фамилии. Про 
участок реставрированной 
«линии Сталина», вообще 
можно рассказывать много. 
Здесь вас, при вашем жела-
нии и, конечно, соответству-
ющей оплате, запросто про-
катят на тане Т-34 и другой 
боевой технике. Дадут по-
стрелять из оружия времен 
ВОВ (правда, холостыми па-
тронами). Стоит памятник 
Сталину, у которого всегда 
живые цветы.

А вот Ростов…Центр го-
рода. Если некоторые дома 
выглядят с фасада терпимо, 
то достаточно зайти в любой 
двор, как видишь всю убо-
гость внешней отделки зда-
ний. Про дороги вообще и 
разговора нет. Постоянный 
текущий ремонт. В городах 
и поселках области. По ули-
це Серафимовича, район до-

мов 82 – 84, разбитый де-
ревянный ящик и песком и 
пустыми бутылками. А ещё, 
разбитый щит на стене. Ули-
ца Шаумяна, дом 98. В по-
луподвальном входе – куча 
мусора и пустых бутылок. В 
аккурат напротив мусорных 
баков. Ау-у-у, «Чистый го-
род». Шаумяна 98 – на ас-
фальте куча опавших ли-
стьев. Шаумяна 70 – листья 
уже скоро превратятся в пе-
регной. Возле дома куча му-
сора. Та же самая картина 
на ул. Суворова. Особенно 
между ул. Чехова и ул. Ки-
ровская. На ул. Чехова, от 
ул. Суворова до ул. Пушкин-
ской опавшие листья покры-
вают проезжую часть. А ка-
кой водитель не знает, что 
листва на дороге хуже го-
лоледа? Дорожные службы! 
Ау-у-у…!

Некоторые цифры. В Ро-
стове живет – 1 млн. 91,5 
тыс. человек.. Бюджет го-
рода за 2011 г. составил 
26,3 млрд. руб. В бюдже-
те Минска за 2011 год, рост 
социальных расходов соста-
вил около миллиарда дол. В 
расчете на одного жителя, 
цифры примерно сопостави-
мые. Мне скажут так: Минск 
же столица! Так и Ростов 
тоже неофициально имену-
ется «южной столицей»! Или 
мы вышли не из одного го-
сударства? А может, просто 
нет хозяина? Нелишне будет 
напомнить, что жители горо-
да регулярно платят за убор-
ку территории. Только куда 
эти деньги деваются? А если 
ещё вспомнить про захлам-
ленность чердаков и подва-
лов старых зданий. Но это 
уже отдельная тема. Для по-
жарного надзора.

Васо  ЛОХАНИДЗЕ

Информацией с «ПиК» 
делятся пресс-службы

Прокуратура
Прокуратура РО поддержала обвинение в суде в от-

ношении доцента Азовского технологического институ-
та – Валентины Давыдовой по факту получения взятки.

Вердиктом коллегии присяжных заседателей, Давыдо-
ва В.В. признана виновной в том, что получила от студента-
заочника 1 курса, 1700 руб. за выполненную, вместо него, 
контрольную работу, с последующим ее зачетом. А ещё за 
«сдачу» экзамена по дисциплине «Информатика».

Давыдовой назначено наказание в виде штрафа – 68 000 
руб., с лишением права заниматься преподавательской дея-
тельностью сроком на 2 года.

***
В РО обвиняемый в убийстве двух лиц Роман Мат-

веев, с целью сокрытия преступления, , засыпал трупы 
хлорамином. 

Матвеев обвиняется в мошенничестве в крупном раз-
мере, незаконном хранении, перевозке и ношении ору-
жия, убийстве двух лиц из корыстных побуждений с целью 
скрыть другое преступление, неправомерном завладении 
автомобилем, умышленном уничтожении чужого имуще-
ства путем поджога.

В апреле 2011 г., в г. Новошахтинске РО, обвиняемый об-
манул предпринимателя на 370 тыс. руб.  Потом, из обреза, 
застрелил его вместе с сыном. Засыпал трупы и грунт во-
круг хлорамином, а затем угнал, принадлежащий одному из 
убитых, автомобиль «Volkswagen Passat». И сжёг его. В ре-
зультате, транспортное средство было уничтожено. Матве-
ев заключен под стражу. Уголовное дело направлено в суд. 

***
Прокуратура РО направила в суд уголовное дело в 

отношении директора обслуживающей организации г. 
Новочеркасска ООО «Жилремонт-5» Виталия Махныче-
ва.

Следственной частью ГСУ МВД РФ по РО было возбуж-
дено уголовное дело.

Махнычев, в 2009-2012 г., злоупотреблял полномочия-
ми при расходовании денег, полученных от жителей г. Ново-
черкасска за услуги по вывозу мусора, водоснабжению, во-
доотведению и теплоснабжению. В результате МУП «САХ», 
МУП «Тепловые Сети» и МУП «Горводоканал» причинен 
имущественный вред на сумму более 28 млн. руб.

Уголовное дело направлено в суд.
***

Прокуратура области поддержала обвинение в отно-
шении Юдина В.А., оскорбившего участника судебного 
разбирательства.

Юдин, в здании Новочеркасского городского суда, не 
реагируя на неоднократные замечания судьи, высказал в 
адрес ответчика оскорбительные и нецензурные выраже-
ния. Этим он проявил неуважение к суду, нарушив порядок 
в судебном заседании. Суд признал Юдина виновным и на-
значил штраф 10 тыс. руб

***
Прокуратура Ворошиловского района г. Ростова-на-

Дону борется с незаконным строительством.
На земельном участке, расположенном по адресу: г. 

Ростов-на-Дону, ул. Мартовицкого, 35 «а», владельцем осу-
ществляется строительство без разрешительной докумен-
тации и с нарушением градостроительных норм.

***
Подано исковое заявление о сносе данного объекта. 

Строительство и ввод в эксплуатацию объекта  запре-
щены. Идет судебное разбирательство.

Так же, в границах участка по адресу г. Ростов-на-Дону, 
ул. 2-ая Краснодонская, 36/21, строится капитальный объ-
ект. Ранее администрацией Ворошиловского района было 
выдано разрешение на строительство индивидуального, од-
ноквартирного, 3-этажного жилого дома, общей площадью 
209,0 кв.м.

Но на земельном участке площадью 0,0313 га, фактиче-
ски возведено 4-х этажное строение, общая площадь поме-
щений около 816 кв.м.

Прокуратурой района, в суд  подано исковое заявление 
об обязании привести данный объект в соответствие с вы-
данным разрешением. Строительство и ввод в эксплуата-
цию объекта запрещены. Идет судебное разбирательство.

***
Прокуратура г. Волгодонска взяла на контроль про-

ведение проверки по факту незаконного удержания 
местного жителя в собственной квартире.

В полицию г. Волгодонска, 9 октября 2012 г., в 20-30, по-
ступило заявление местного пенсионера, 1945 г. р., что в те-
чение двух недель, его удерживали трое молодых людей в 
собственной квартире.

По предварительной версии, пенсионера незаконно 
удерживали в дом, чтобы завладеть квартирой.

***
Желание сотрудников отдела полиции по г. Батайску 

скрыть преступление от учета, привело к возбуждению 
уголовного дела. 

17.10.2012, около 16 – 30,  в прокуратуру г. Батайска 
обратился житель с заявлением о непринятии сообщения, 
о преступлении по краже его имущества, сотрудниками 
ОМВД  РФ г. Батайска.

Заявитель обратился с заявлением в батайскую поли-
цию по телефону «02» и сообщил, что у него похитили мо-
бильный телефон.

Дежурным полицейским, на место, была направлена груп-
па сотрудников, но само заявление он не зарегистрировал в 
книге учета преступлений. Прибывшие трое полицейских со-
общили потерпевшему, что не будут заниматься проверкой 
и регистрацией сообщения, т.к. по «…данному адресу часто 
происходят различные происшествия и это им надоело» 

Прокуратурой направлено постановление об уголовном 
преследовании в следственный отдел по г. Батайску.

Следственным отделом установлено, что все трое поли-
цейских находились в состоянии опьянения и для «убежде-
ния в правильности своих слов», нанесли заявителя теле-
сные повреждения. Возбуждено уголовное дело по факту 
превышения должностных полномочий госслужащим с при-
менением насилия.

Один участковый задержан. По остальным решается во-
прос об избрании меры пресечения. 

Прокуратура  РО
В отношении бывшего инспектора ДПС отдельно-

го взвода по Аксайскому району, подозреваемого в по-
лучении взятки, избрана мера пресечения --домашний 
арест.

27 сентября 2012 г.,  утром , на Аксайском проспекте, по-
дозреваемый остановил автомобиль «Хендай Элантра». У 
водителя имелись явные признаки опьянения. Подозрева-
емый потребовал 40 тыс. руб. за непривлечение к админи-
стративной ответственности. Инспектор сопроводил водите-
ля к рынку «Классик» и согласился уменьшить сумму до 15 
тыс. руб., которые и были отданы. В этот же день этот води-
тель был задержан по подозрению в похищении 8-летней ро-
стовчанки. При допросе он сообщил о совершенном долж-
ностном преступлении сотрудником ГИБДД. Подозреваемый 
дал признательные показания, раскаялся и активно сотруд-
ничает со следствием. Из органов МВД он уволен. 

***
В Ростове-на-Дону один из подозреваемых в убийстве по-

жилой женщины и покушении на убийство ее дочери и вну-
ка, заключен под стражу. При взрыве, в квартире на ул. Шта-
хановского погибла 63-летняя женщина и получили ранения 
ее 40-летняя дочь и 5-летний внук, расследуется уголовное 
дело. Задержаны двое подозреваемых, 27 и 58 лет. Они за-
нимают должности директора и зам. директора одного из уч-
реждений дополнительного образования в городе. 

Подозреваемые длительное время конфликтовали по ра-
боте.  5 октября 2012 года (день учителя), они подготовили 
взрывное устройство и, празднично упаковав его, направили 
по адресу женщины, через службу доставки одного из цветоч-
ных рынков. При открытии коробки произошел взрыв. Мощ-
ность взрыва, в тротиловом эквиваленте, примерно 120 гр. 

Подозреваемые заключены под стражу.
***

В Ростовской области возбуждено уголовное дело в 
отношении депутата Волгодонской городской думы, по-
дозреваемого в покушении на получение 2 млн. рублей 
мошенническим путем 

В сентябре 2012 года, подозреваемый, зная, что сотруд-
никами полиции г. Волгодонска проводятся проверки двух 
юридических лиц, и в отношении сотрудников одной из этих 
организаций возбуждено уголовное дело по признакам мо-
шенничества, предложил им свое «покровительство». За 3 
млн. руб., подозреваемый обещал обеспечить прекраще-
ние уголовного дела и проверок, а также дальнейшее покро-
вительство со стороны полицейских. Бизнесмен обратился 
в правоохранительные органы. При получении денег, подо-
зреваемый был задержан сотрудниками УСБ  МВД России.

Наркоконтроль РО
За незаконный оборот наркотиков, Шахтинским город-

ским судом РО, в 2012 г., было вынесено 45 приговоров : 
18 приговоров за хранение наркотиков; 13 – за незаконное 
распространение сильнодействующих веществ; 9 – за ор-
ганизацию и содержание наркопритонов и 5 – за сбыт нар-
котиков в крупном и особо крупном размерах. К уголовной 
ответственности привлечено 45 человек. Из незаконного 
оборота изъято более 2,5 кг марихуаны, около 250 гр. геро-
ина, а так же опий, амфетамин и сильнодействующее ве-
щество – трамадол.

***
Более 200 гр. «зелья» изъяли наркополицейские у 2 

жителей г. Новочеркасска. 
Сотрудники ГНК провели две проверочные закупки 

синтетических наркотиков и задержали двоих подозрева-
емых. При досмотре автомобиля была обнаружена круп-
ная  партия синтетических психостимуляторов амфета-
минового ряда, револьвер «Кольт» с патронами и ручная  
граната «РГД-5». При обыске по месту жительства задер-
жанных обнаружено еще около 120 гр. наркотика, подго-
товленного к сбыту. Всего  изъято более 1000 доз амфе-
тамина.

Возбуждено уголовное дело. Проводятся мероприятия 
по установлению остальных участников преступной груп-
пировки.

***
Волгодонские наркополицейские обнаружили поч-

ти 8 кг марихуаны, выращенные  кусты конопли, а 
также выявили наркотрафик амфетамина из Санкт-
Петербурга.

Появление молодых людей с дредами и джембеми (рас-
таманские барабаны) на улицах Волгодонска не осталось 
незамеченным. Носителями молодежной субкультуры ока-
зались недавние жители Ханты-Мансийского округа, Каре-
лии и других северных регионов. Прибыли на юг по пригла-
шению местного жителя. 

Молодые люди купили дачу в одном из садоводческих 
товариществ Волгодонска, где регулярно организовыва-
ли вечеринки, как говорят, в поисках бога – Джа. За этим 
их и застали наркополицейские. Источником дохода ком-
пании были посылки из Санкт-Петербурга с амфетамином. 
А ещё, на дачном участке выращивалась конопля, из кото-
рой изготавливали марихуану. Главный запас – мешок с 
наркотиком -- хранился  на входе, в металлическом ведре. 
Лица, причастные к сбыту,  а также организации наркотра-
фика арестованы. 

Ведется следствие
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СРЕДА  ОБИТАНИЯ

РУССКАЯ  ИСТОРИЯ

И СНОВА СВАЛКА!
ГАЗЕТА «П И К» НЕОДНОКРАТНО ПОДНИМАЛА ПРОБЛЕ-
МУ НЕЗАКОННОЙ СВАЛКИ В ПОСЕЛКЕ ОВОЩНОЙ АЗОВ-
СКОГО РАЙОНА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ. НА ОСНОВА-
НИИ ОПУБЛИКОВАННЫХ МАТЕРИАЛОВ МЕЖРАЙОННЫЙ 
ПРОКУРОР НАПРАВИЛ В СУД ИСКОВОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ О 
ПРИЗНАНИИ БЕЗДЕЙСТВИЯ АДМИНИСТРАЦИИ ОБИЛЬ-
НЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ, ВЫРАЗИВШЕЕСЯ 
В НЕПРИНЯТИИ МЕР К ЛИКВИДАЦИИ НЕСАНКЦИОНОРО-
ВАННОЙ СВАЛКИ. СУД РАССМАТРИВАЛ ДЕЛО № 2 – 1962 
20 АВГУСТА 2012 ГОДА. 
  В судебном заседании 

ответчик – администрация 
Обильненского сельского по-
селения Азовского района 
Ростовской области, в лице 
Носковой Е.К., исковое требо-
вание признала в полном объ-
еме. Судом принято решение: 
«Признать бездействие ад-
министрации  Обильненско-
го сельского поселения, вы-
разившееся в непринятии мер 
к ликвидации несанкциони-
рованной свалки, находящей-
ся  на территории поселения, 
расположенной на земельном 

участке в пос. Овощной Азов-
ского района Рростовской об-
ласти незаконным. Обязать ад-
министрацию Обильненского 
сельского поселения  Азовско-
го района ликвидировать неза-
конную свалку»

   Также на наши публикации 
откликнулось Правительство 
Ростовской области в лице ру-
ководителя Комитета по охра-
не окружающей среды и при-
родных ресурсов Ростовской 
области. Специалисты Комите-
та, совместно с представителя-
ми администрации Азовского 

района, провели рейд на тер-
ритории Обильненского сель-
ского поселения, в том числе 
осуществили выезд на объект 
размещения твердых бытовых 
отходов в п. Овощной. В ре-
зультате проверки, выявлены 
нарушения обязательных тре-
бований законодательства в 
области охраны окружающей 
среды при организации сбора и 
вывоза бытовых отходов и му-
сора. 

   По фактам выявленных на-
рушений возбуждены дела об 
административных правонару-
шениях  в отношении админи-
страции Обильненского сель-
ского поселения и УМП ЖКХ 
Обильненского сельского посе-
ления. Объем суммы штрафа 
составил 200000 рублей. Допол-
нительно,  УМП ЖКХ Обиль-
ненского сельского поселения, 
выдано представление об устра-
нении причин и условий способ-

ствовавших совершению адми-
нистративного правонарушения. 
В настоящее время, указанный 
объект (свалка), внесен в реги-
ональный реестр объектов для 
размещения отходов, как не-
санкционированный. Кроме 
того, в администрацию Азовско-
го района направлено требова-
ние принять меры по организа-
ции утилизации и переработки 

бытовых и промышленных отхо-
дов на территории Обильненско-
го сельского поселения способа-
ми, не создающими опасность 
причинения вреда окружающей 
среде, и необходимости  ликви-
дации свалки в п. Овощном.

  Редакция «ПиК»держит 
под контролем исполнение 
всех решений и предписаний.

Сергей САНАДЗЕ

УДОСТОВЕРЕНИЯ 
ДРУЖИННИКОВ 
ВРУЧЕНЫ...

19.10. 2012 Г., В КИРОВСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ 
Г. РОСТОВА-НА-ДОНУ, В ТОРЖЕСТВЕННОЙ ОБ-
СТАНОВКЕ, СОСТОЯЛОСЬ ВРУЧЕНИЕ УДОСТО-
ВЕРЕНИЙ КОМАНДИРОВ ОТРЯДОВ НАРОДНЫХ 
ДРУЖИННИКОВ.  

В соответствии с Областным законом РО от 2009 
г.  «Об участии жителей РО в обеспечении правопо-
рядка и общественной безопасности» созданы под-
разделения народной дружины в г. Ростове-на-Дону. 
На основании Устава г. Ростова-на-Дону и постанов-
ления Администрации  донской столицы, в сентябре 
2011 г., в Кировском районе города, создана  Добро-
вольная народная дружина (ДНД). Привлечение жи-
телей к охране общественного порядка  в районе, 
осуществляется так же на основании городской целе-
вой программы «Профилактика правонарушений в г. 
Ростове-на-Дону на 2011 – 2013 г.г.».

Отряды «кировского» ДНД созданы на базе казачье-
го общества «Станица Ростовская», МТК «Ростовпас-
сажиртранс», НИИ «Градиент», строительного универ-
ситета (РГСУ), экономического университета (РИНХ), 
медицинского университета (РГМУ). Командиром (на-
чальником штаба) ДНД назначен первый зам. главы 
района – Панов В.В. Заместителями начальника шта-
ба – замы главы администрации района по экономиче-
ским вопросам Головко А.И. и по социальным Боцма-
нова В.В., а так же Маслов А.В.– начальник учебного 
военного центра РГСУ. В состав штаба вошли коман-
диры отрядов ДНД и работники администрации района. 
Штаб ДНД работает в тесном контакте с отделом поли-
ции № 3 г. Ростова-на-Дону. Все выходы на дежурства. 
согласовываются с руководством ОВД. В день выхода 
на патрулирование, дружинники инструктируются поли-
цейскими. Для работы районного штаба ДНД выделе-
но отремонтированное помещение по ул. Суворова 28, 
с мебелью и оргтехникой. С дежурным можно связать-
ся по телефону 2631633. А ещё, в июле этого года, вы-
шло постановление Правительства РО, где регламен-
тируются выплаты пособий и компенсации на лечение 
дружинникам, в случае получения травм при исполне-
нии своих обязанностей. Надо отметить, что патрулиро-
вание территории района членами ДНД осуществляет-
ся только во взаимодействии с сотрудниками полиции. 

Удостоверения командирам отрядов вручала зам. 
главы администрации района Боцманова В. В. Каж-
дое удостоверение заверено руководителями полиции 
района. Остается пожелать, дружинникам, успехов в 
обеспечении правопорядка в городе

Николай  ОРИШКО

НЕИЗВЕСТНЫЕ СТРАНИЦЫ 
СЕМЬИ МАМОНТОВЫХ                                                                                   

ДЕВЯНОСТО ЧЕТЫРЕ ГОДА НАЗАД,12 ФЕВРАЛЯ 
1918 ГОДА НАЧАЛСЯ СТЕПНОЙ ПОХОД, КОТОРЫЙ 
ВОЗГЛАВИЛ  МАМАНТОВ КОНСТАНТИН КОНСТАН-
ТИНОВИЧ. ПОХОД ВОШЕЛ В ЛЕТОПИСЬ ГРАЖ-
ДАНСКОЙ ВОЙНЫ, О КОТОРОМ ВОСТОРЖЕННО 
ГОВОРИЛИ НЕ ТОЛЬКО ГЕНЕРАЛИТЕТ БЕЛОГО 
ДВИЖЕНИЯ, НО ДАЖЕ ЕГО ВРАГИ, КОМАНДАРМЫ 
БУДЕННЫЙ И ДУМЕНКО. НО МЫ В ЭТОЙ СТАТЬЕ, 
УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ, БУДЕМ ВЕСТИ РАССКАЗ 
НЕ О ПОХОДЕ И О СЛАВНОМ  БОЕВОМ ПУТИ МА-
МАНТОВА, А О НЕИЗВЕСТНЫХ СТРАНИЦАХ ЖИЗНИ 
ЕГО СЕМЬИ, КОТОРАЯ ДОЛГОЕ ВРЕМЯ УМАЛЧИВА-
ЛАСЬ ПО РАЗНЫМ ПРИЧИНАМ.  

Многие биографии Бе-
лого генералитета не из-
вестны современному по-
колению. Читая скупые 
строки послужного списка, 
не можешь представить 
себе жизнь того или иного 
участника Белого движе-
ния. Вот один из немногих: 
Мамантов Константин Кон-
стантинович, душа каза-
ков, герой Тихого Дона, ве-
ликолепный тактик, вихрь 
- генерал, донская стре-
ла, так его называли ка-
заки. Приписной и почет-
ный казак станиц Усть 
Хоперской и Нижне Чир-
ской. Его светлый образ 
навсегда остался на стра-
ницах Гражданской вой-
ны, в ярких беспощадных 
атаках казачьей конницы, 
смелых, даже авантюр-
ных набегах и прорывах. 
В его биографии встреча-
ется очень много неточно-
стей, неправды и разночте-
ний. Почти все документы 
и личные вещи утеряны 
или разграблены. Но все,  
же что-то но осталось. Чи-
тая скупые строки истори-
ков, мы не видим самой  
жизни семьи Мамантовых, 
и поражает то, как все-таки 
можно написать неправ-
ду и главное для чего? Го-
спода! Не искажайте, исто-

рия  Вам этого не простит! 
Новое поколение желает 
знать правду  и равняться 
на таких людей. В этой ста-
тье будет только правда. 
Еще жива родная внучка 
Константина Константино-
вича, живет и здравствует 
правнук. Более семидесяти 
лет умалчивалась правда. 
Репрессированные, враги 
народа. А может быть не 
народа? Скорее «кучке», 
захвативших власть  огол-
телых  путчистов, как пра-
вильно надо называть этих 
людей, которые столкну-
ли Россию в кровавую про-
пасть. 

Так уж вышло, но судь-
ба забросила семью Ма-
мантовых в столицу степ-
ного края город Сальск. 
Только немногие знают о 
них. Видно пришло время 
узнать и нам об удивитель-
ной судьбе потерявшихся 
во времени. Заранее до-
говорившись, мы встрети-
лись с потомками генерал-
лейтенанта Мамантова, 
Рифферт Илоной Алексе-
евной и ее сыном Алексан-
дром Владимировичем. 
Беседа прошла в теплой, 
непринужденной обста-
новке. 

Вот выдержки из разго-
вора, записанные со слов 

Илоны Алексеевны: «Мой 
дед Мамантов Константин 
Константинович родился в 
Санкт-Петербурге в   1869 
году. Мамантовы, старин-
ная дворянская ветвь. Кро-
ме него в семье был брат 
Василий и сестра Екате-
рина. Вся семья жила в 
родовом имении где-то в 
Сибири, точно, где оно на-
ходилось, я уже не помню, 
как и дальнейшую судьбу, 
моих родных дяди и тети. 
Были и другие родствен-
ники, одну из двоюродных 
теток запомнила очень хо-
рошо со слов моей мамы, 
звали ее Варварою. Жен-
щина с жестким характе-
ром, больше похожая на 
татарку, круглое лицо, ши-
рокие скулы небольшие 
глаза. Видно кроме каза-
чьей крови у нас течет и та-
тарская. Мама Константина 
Константиновича была  ди-
ректрисой гимназии, здесь 
же получил  образование 

не только Константин, но 
и Василий. Екатерина учи-
лась в женской гимназии. 
После окончания гимназии  
мой дед поступил в Сибир-
ский кадетский корпус, но, 
не доучившись, был отчис-
лен из-за одного неприят-
ного случая и переведен 
в Николаевское кавалер 
училище. Вряд ли кто зна-
ет об этом, а я вам сейчас 
расскажу: « В кадетский 
корпус время от времени 
приезжала проверяющая 
комиссия, в составе кото-
рой был очень въедливый 
генерал. Его никто за это из 
персонала и самих кадет не 
уважал. И вот мой дедуш-
ка решил, как бы отомстить 
ему, за то нехорошее, что 
он делал для корпуса. По-
спорив с одним из своих 
друзей, он решил плюнуть 
ему на лысину. Дело в том, 
что этот генерал имел при-
вычку снимать  фуражку и 
протирать лысину платком. 
Сказано - сделано. Ско-
ро такая возможность ему 
представилась. В корпус 
приехала комиссия. И вот 
устроившись у открытого 
окна на втором этаже лест-
ничного проема, как раз 
над входом в здание корпу-
са, он со своим другом стал 
ждать. Вскоре они появи-
лись, во главе шел тот са-
мый генерал. У входа в зда-
ние кадетского корпуса все 
остановились и он, сняв фу-
ражку, хотел было уже про-
тереть пот с головы, как в 
этот момент на его лысину 
плюхнулся плевок. Скан-
дал был грандиозный. Но 
его все-таки удалось за-
мять родственникам Ма-
мантовых, князьям Мещер-
ским. Возможно не сделав  
этого, судьба у моего деда 
сложилась бы по- другому 
и он прожил бы другую, не 
такую яркую жизнь как эта. 
После окончания Кавалер 
училища  судьба бросала 
Мамантова по разным го-
родам России. 

Продолжение следует


